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《穿越聖經》 

希伯來書（12）神希望人進入祂的安息，就是與神和好， 

在新天新地裏得享永生（來 4:10-12） 

 

 

聽眾朋友，你好。歡迎收聽《穿越聖經》這個節目。很高興我們又在空中見面。《穿越聖經》

這個節目希望幫助每位聽眾能更加明白神的話語，成為遵行並傳揚神話語的人。 

 

在上一次節目，我們查考與分享了希伯來書 3:19-4:9的內容，讓我們先來重溫一下。 

 

以色列人雖然出了埃及，卻沒有進入迦南。雖然蒙神拯救脫離埃及為奴的生活，他們卻沒有

進入“祂的安息”；最大的原因是由於“不信”，他們的眼睛只看當前路程的艱難，不信神

的應許能够兌現，不信神能帶領他們經過這艱難的曠野進入迦南；這不信的惡心，就是使他

們不能進迦南的原因。其實神領他們出埃及的目的，是要他們進入神的應許地，但他們不信

的結果，就使他們不能走到神所希望他們走到的地方。現今也有許多信徒只看環境的艱難和

自己的軟弱，看試探的厲害和人的失敗，而不信神的應許，不肯追求得勝的生活，不肯進入

基督的安息裏，以為這是不可能的。如果這樣，他們的一生就在失敗愁苦和怨嘆之中虛度了。 

 

有些猶太信徒可能差點要轉離基督所應許的安息，就好像在摩西時代，以色列人轉離應許地

一樣，兩者都是因眼前的困難遮蓋了神實在的應許，使人不再相信神可以實現祂的應許。親

愛的聽眾朋友，今天，當我們信靠自己的能力過於信靠基督時，同樣有離開神的危險。我們

的能力絕不足够，惟有基督才能幫助我們渡過一切危機。 

 

在古代，那些猶太信徒誠然聽到了很多道，今天，我們也有很多聖經知識，只是有時候這些

都會變成無用的，為什麽？摩西時代的以色列人正反映了今天許多基督徒所面對的問題，那

就是：對基督的知識很豐富，卻沒有真正認識祂、與祂建立個人的關係，也沒有把知識和信

心結合起來。親愛的聽眾朋友，別再猶豫了，讓基督的福音使你的生命得益處吧，相信祂並

照祂所吩咐的去做，信靠祂並將所知曉的道行出來。 

 

在創世之初，神是為了讓自己休息才設立安息日嗎？答案是否定的。神在第七天休息並不是

因為疲勞，而是要顯示創造的工作已經完成。這世界本是完美的，神也感到非常滿意。神設

立安息日，是讓我們先嘗嘗受造物完全得贖時的永恆福樂，那時所有罪跡都會消除，世界也

會恢復完美。信靠基督在我們身上及其藉著我們成就美善和完全的聖工，我們便能得享基督

的安息。 

 

以色列人既有機會，卻不順服，終不能進入美地。今天，我們的機會也在眼前，親愛的聽眾

朋友，你還在猶豫什麽呢？你預備好順服神了嗎？根據民數記 13-14 章的記載，神讓以色列

人有機會進入迦南美地，他們卻不肯順服，以致未能進入應許之地。現在神給我們機會進入

最終的安息，讓我們有機會認識基督。現在就是相信基督、進入安息、與神和好的時候，明

天可能已經太遲了。希望你能儘早作出明智的抉擇。申命記 30:19 記載：“我今日呼天喚地

向你作見證；我將生死禍福陳明在你面前，所以你要揀選生命，使你和你的後裔都得存活；” 

 

接下來，我們繼續研讀與查考希伯來書 4:10-12的內容。 

 

希伯來書 4:10記載：“因為那進入安息的，乃是歇了自己的工，正如神歇了他的工一樣。” 
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我們不應該以為：神在第七天安息的時候，坐下來說：“好累啊。我已經連續工作了六天，

一天工作八個小時，從日出做到日落，我累死了！我要坐在搖椅上，好好休息一下。”這不

是“安息”真正的意思。安息的意思是：神創造萬物的大工已經“完成”，告一段落了。神

從此以後再也不用創造了。神在天地萬物、宇宙中創造了許多元素，祂一次全都造齊了。從

今往後，神不必再創造了。現在，我們的科學家在宇宙中發現許多的元素和變化，這都是神

早先就已經把它們安置在最合適的地方了。我們所處的這個宇宙，神已經創造完畢，惟一例

外的是，還有一個新的創造。這個新的創造，起源於加略山和五旬節。哥林多後書 5:17記載：

“若有人在基督裏，他就是新造的人，舊事已過，都變成新的了。” 

 

今天，神惟一繼續在創造的，就是藉著在基督裏的信心，創造出許多神的兒女來。有一種安

息，是神應許要賜給聖徒的。神應許在天家的安息，但是親愛的聽眾朋友，神要我們現在就

靠著基督忍耐到底，以便能享受到祂已經應許要賜予的安息。就像有人說的：“通往天堂的

路，就是通向恩典與安息之旅。”我們應該從現在開始，靠主忍耐到底，知足常樂，享受恩

典滿滿的這一生。這就是作者在這裏所要說的：神安息了，神安歇了祂的工，神已經完成了

祂所要作的工。因此，人不需要動小指頭，你不必做什麽事，你就能得到救恩。如果我們以

為，身為罪人的我們可以做什麽事，讓神不得不對我們說：“喔，你真是不得了，你們太優

秀了！我很喜歡把你們放在天上，因為你們為了救恩做了很多的事。”事情完全不是這樣的。

是神為我們做了一切。我們以為的義，在神的眼中不過是污穢的破爛衣服而已。神不會接受

我們的義，因為我們根本就沒有義。羅馬書 3:10記載：“就如經上所記：沒有義人，連一個

也沒有。”是神為我們提供，並成就了救恩，當我們信靠基督的時候，我們就會在祂裏面成

為新造的人。 

 

信徒已經擁有神真正的安息，在具體的信仰生活中，體驗到安息所帶來的益處，但因世俗的

誘惑，並不能全然享有那安息。這告誡我們以下兩點教訓：第一，脫離信仰、享有肉體上一

時的安逸，必將成為永久的痛苦和懲罰；第二，惟有在基督裏享有的安息，才是真正的安息。 

 

希伯來書 4:11記載：“所以，我們務必竭力進入那安息，免得有人學那不信從的樣子跌倒了。” 

 

前面的經文表明，人仍然可以進入神的安息。但這節經文則說明，如要進入那安息，就必須

竭力。我們必須竭力，以確保我們惟一的盼望乃在於主基督。我們應竭力避免任何令我們只

在口頭上承認祂，卻在苦難和逼迫時拒絕承認祂的試探。以色列人不敬畏神，他們對神的應

許掉以輕心，竟然眷戀埃及那為奴之地。他們沒有竭力憑信心領受神的應許，結果就永遠沒

有機會進入迦南。我們要以此作為警戒。 

 

對神的兒女來說，最大的滿足就是行在神的旨意之中，做主的工，倚靠主，安息在主裏面。

這是神要你我達到的榮耀境界。馬利亞就達到了這個境界。她坐在主耶穌的腳邊，可是馬大

卻在厨房後面忙著做飯。馬大很想服事基督，但是她沒有得到真正的安息。她可能想要烘烤

一些食物，於是伸手去拿一個鍋子，結果鍋子不够大，她放回去，再拿一個更大個鍋子，但

是一個不小心，鍋子掉到地上。她忙得焦頭爛額，完全失去了耐心，於是她發飈了。可是馬

利亞只是坐在主耶穌的腳前，看似什麽事都沒做，其實她已經做了該做的事。我們要學習坐

在主耶穌的腳前，這樣才能得到滿足。“所以，我們務必竭力進入那安息，” 

 

有人會問：“我必須竭力進入安息嗎？”是的。這就像愛爾蘭人的說法：為了家園能得到平

安，就算必須爭戰，也在所不惜。為了平安而戰嗎？是的。我告訴你，你必須先贏得這場屬

靈的戰爭，才能得到主裏的和平；你必須先得勝，才能擁有和平。這裏說：“我們務必竭力，

才能進入安息。”你很努力地想把事做好，到了晚上，你坐下來，你會對自己所作的事感到
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滿意嗎？我們要緊緊抓住神！在禱告的時候，在信心上，要緊緊抓住神，被神使用。讓我們

竭力朝這個目標邁進吧。 

 

“免得有人學那不信從的樣子跌倒了。”在這世界上，惟一使你失去安息的，就是不信。曾

經有位牧師作過這樣的見證：“自從我退休之後，我的禱告是：‘神啊，幫助我信靠你。’

我作了四十年的牧師，老實說，每當我回想那段日子，我真希望能更信靠神。有很多次，我

是那麽恐懼和不信。所以今天，我希望自己能够單單地依賴神，信靠神。祂是一位奇妙的神！

祂是值得我們信靠的。” 

 

希伯來書 4:12 記載：“神的道是活潑的，是有功效的，比一切兩刃的劍更快，甚至魂與靈，

骨節與骨髓，都能刺入、剖開，連心中的思念和主意都能辨明。” 

 

原文在這句話的一開始，有“因為”這個詞。很多聖經作者，如保羅，也很喜歡用“因此、

所以、因為”等詞，這些字就像粘膠一樣，把作者的論點連接起來。有人說：“不管你怎樣

說保羅，有一件事你不得不承認，保羅是一個很有邏輯的人。”保羅是一個了不起的邏輯學

家，我相信希伯來書的作者，同樣有嚴謹的邏輯思維。 

 

“因為”不僅是一個小小的連接詞，也起到很重要的承上啓下的作用。有人也說過：“神透

過小小的樞紐，轉動大大的門。”“因為”這個連接詞就是小小的樞紐之一，但是巨大的大

門卻靠著它轉動。 

 

至於“神的道”，有些解經家認為這裏說的“道”，不是文字上的道，而是永活的道，指的

就是主耶穌基督。可是在聖經中，文字的道就是永生的道。我相信這裏是指把神的道寫下來

的文字。因為這些文字就是彰顯基督，文字的道是骨架，彰顯永活的基督，這裏所指的，可

以同時是文字的道，也是永生的道。 

 

“活潑的”，意思就是“永活的”，神的道是永活的。“有功效的”，在希臘原文中是“滿

有能力”的意思。神的道是永活的，是大有能力的，“比一切兩刃的劍更快”。我在讀神學

院的時候，有一位教授對我們這一群年輕的傳道人說：“你們要記住，你們要傳講神的道，

神的道是又快、又利的，但是神的道也是兩刃的劍，一面切向會眾，另外一面切向你自己。

因此，如果你講道的內容，不是講給自己聽的，你就不該講給會眾聽。”在我的講道中，我

常常是在對自己講，我講道的對象，不是別人，而是先對我自己講。我有一個朋友，喜歡開

我的玩笑，因為我要錄製查經節目，他總是笑說：“你看你，又來了，一個人又坐在書房裏

自言自語了！”其實這項工作就是要坐在那裏教導聖經，我是在自言自語；有些時候，所說

的內容不一定適用在聽眾朋友身上，但是對我、卻很有用。神的道是兩刃的，可以切向別人，

也可以切向你和我。神的道是兩刃的劍，有刺透人心的能力。 

 

作者表明神又真又活的話語，是引領人進入永恆之安息的工具。神的話語具有改變人的能力，

使我們甘願順從神，並且看到自己污穢的樣子而悔改認罪。這就是我們順從神話語的理由。

可見神的道在救贖意義上的重要性。約翰福音 20:31 說：“但記這些事要叫你們信耶穌是基

督，是神的兒子，並且叫你們信了他，就可以因他的名得生命。”提摩太後書 3:15說：“並

且知道你是從小明白聖經，這聖經能使你因信基督耶穌，有得救的智慧。” 

 

保羅在帖撒羅尼迦前書 2:13說：“為此，我們也不住地感謝神，因你們聽見我們所傳神的道

就領受了；不以為是人的道，乃以為是神的道。這道實在是神的，並且運行在你們信主的人

心中。”帖撒羅尼迦人所領受的道，不只是一般的道，他們所領受的是神的道。根據哥林多
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前書 2:4的記載，保羅傳揚神的道時，他說：“我說的話、講的道，不是用智慧委婉的言語，

乃是用聖靈和大能的明證，” 

 

我們收到很多聽眾朋友的來信，他們是因著神的道而得到耶穌基督的救恩，漸漸地能領受到

基督教信仰、享受禱告的生活。這就是神的道所帶來的功效，神的道可以影響你和你的生命。 

 

有人說：“不是神的道使你遠離罪惡，而是罪惡使你遠離神的道。”有很多信徒沒有花時間

讀神的話，也有很多牧師也沒有認真讀神的話。對一個牧師最好的訓練，就是和教會信徒一

起，一卷一卷地讀完整本聖經。即使這種訓練方式不能幫助會眾，但一定能對牧師大有裨益

的。在我牧養教會的時候，我一定會和信徒一起讀完整本聖經。這對我很有幫助，也對我很

有益處。神的道是非常銳利的；神的道是活潑的、是有功效的、是大有能力的。“甚至魂與

靈，……都能刺入、剖開，”有很多人試圖把魂與靈作區別，因此巧妙地用心理學方法區分

魂與靈。你知道嗎？只有神的道可以把魂與靈分開，你我是沒有辦法的。當我說到人類魂的

那一部分，談到神是怎樣把聖靈賜給我們的時候，我突然發現，不必再去區分魂與靈了，因

為只有神的道才能做得到。有時候，聖經裏的“魂”與“靈”其實是同義字。在其他的經文

中，有時可以很清楚地看出魂與靈是分開的，兩者的意思不同。但是只有神的道可以把魂與

靈刺入、剖開。神的道甚至可以進入我們的肉體，把骨節和骨髓分開。 

 

“連心中的思念和主意都能辨明。”這句的“辨明”，希臘原文是“批判”的意思。今天有

很多聖經的批評家，其實聖經才是真正的批評家。聖經批判你，也批判我；沒有人有資格批

判聖經。原因有很多，其中一個原因就是沒有一本書像聖經這樣。聖經的寫作經由大約四十

五位不同的作者，跨越了一千五百年，這些作者彼此之間並不認識，但是他們所寫出來的內

容卻完全一致。他們都在述說同一個偉大的故事。他們都提到榮耀的救恩。我要告訴你，沒

有一個人有資格批評這本了不起的巨著。 

 

有一次，我難得有機會去聽一場演講，演講的人是一位非常優秀、非常傑出的莎士比亞學者。

很多學者都不太謙虛，但是這位學者很謙虛。在他演講結束的時候，他說：“今天，我試著

在你們面前評論莎士比亞的作品，但是我要說的是，我沒有資格批評莎士比亞。”只有謙卑

的人才會這樣說。親愛的聽眾朋友，同樣的，因為你對聖經的認識是這麽膚淺，因此沒有一

個人有資格批評聖經。但是聖經可以評斷我們。罪使得人們遠離了基督。不是頭腦的理性使

人遠離神，而是人心的敗壞使人遠離了神。“連心中的思念和主意都能辨明。”你看，聖經

主要不是談到行為上的問題。你心裏怎麽想，你就會怎麽做。心裏先有一個用手抓東西的念

頭，手才會抓住東西。因此，神的道是深入解決內心的問題。在馬太福音 15:19，主耶穌說：

“因為從心裏發出來的，有惡念、凶殺、姦淫、苟合、偷盜、妄證、謗讟。”這張名單裏提

到的罪行是多麽污穢！但是，這就是你我內心的光景。耶利米書 17:9記載：“人心比萬物都

詭詐，壞到極處，誰能識透呢？”除了神以外，沒有一個人能够識透。神的道深入我們內心，

解決人最基本的問題。 

 

聽眾朋友，今天的節目時間到了，我們先停在這裏。如果你對節目中所分享的內容有什麽不

明白的地方，歡迎你來信詢問，我們很樂意為你再作說明；若是你生活中有什麽難處，也請

讓我們知道，我們可以彼此記念代禱。 

 

我們下次節目再見。願神賜福與你！ 

 

 


